

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Desde Madrid GASTARLO... COMO DIOS MANDA

Se reconoce, en general, que sin el problema económico que se agravó por lo de Marruecos, España sería, aunque sin el aparato de las zagalas y de los pastores coronados de flores y sin los haces de doradas espigas virgilianas, una Arcadia feliz.

Se reconoce, asimismo, que buena copia de artículos de los de primera necesidad, alcanzan precios no justificados que, en ese punto, el suceso de la acción gubernativa no ha sido lo bueno que se deseaba y que de los excelentes propósitos dictatoriales había derecho a esperar.

No faltan gentes que, sin desdeñar ninguno de los aspectos del problema económico, y dándole toda la importancia que tiene al de las subsistencias, que tanto amarga la vida familiar, entienden que si hay muchos que están egua al cuello, o argolla en el ídem, y con la lengua fuera, es porque todos queremos sacar los pies del plato o estirarlos hasta donde no alcanza la manta, gastando en añadiduras y superfluidades lo que debiera aplicarse a lo principal; en plata: está en bancarota la modestia cristiana y tienen trono en la mayoría de los hogares las formas del lujo que llavan a la corrupción y a la inmoralidad.

Algo y aun algo de esto que se dice es evidente exactitud. No ya en ciudades y pueblos de alguna consideración, pero aun en las mínimas expresiones geográficas, hasta en las más sencillas y patriarcales aldeas, ha entrado el lujo, sobre todo en la indumentaria, y en los presupuestos familiares de gastos han subido como la espuma haciéndose irresistible para el mayor número sus «deficits» constantes y crecientes; y como los particulares no tienen la salida del Estado, que cuando se ve en trance de apuro emite Deuda pagando sus trampas habituales con hipoteca sobre la Hacienda del porvenir, sino que forzadamente han de pagar a sus acreedores, cuando no se deciden a la polda vigorosa de sus gastos, suprimiendo lo que es lujo o superfluidad les llega un día en que acosados por los «ingleses» ni pueden andar por las calles. Lo cual debe ser un martirio que quien sabe si lo habrían resistido a pie firme algunos de los que guardan la palma.

Pero cuando se pide que vivamos todos dentro de las normas de la modestia cristiana ¿se quiere dar a entender, que incluso los que puedan solo deben gastar en lo preciso o en lo preciso o en lo absolutamente necesario, y que hay que renunciar al anhelo legítimo de mejorar de condición? Si se da a entender eso, soy un discrepante de tal parecer, porque, según el tal, cada cual debe vivir con arreglo a su posición, gastando honestamente lo que ella le permita gastar, pues de ese modo participan de las riquezas muchas gentes. Si todos los que pueden gastar, dándose con arreglo a sus reñas, lujos y comodidades que a nadie escandalizan cuando están justificados, cerraran la mano y las cajas de sus caudales y prescindieran de cuanto no es absolutamente necesario para la vida, se haría imposible, y por lo menos mucho más difícil la del ciudadano, por ciento de la población que gracias al beneficio de la existencia de familias que gastan

en lujos y añadiduras. Yo creo que una vez cumplidas las previsiones para un mañana que, por seguro que parezca, es incierto siempre, debe cada cual comportarse según su potencia económica; y los que no la rebasan, ni la violentan, no incurren en los excesos que somos los primeros en censurar. Ciertamente merecerían las mayores alabanzas quienes, respondiendo a un espíritu verdaderamente cristiano, se privasen de lujos y de comodidades, e incluso se impusieran sacrificios, no con vistas al ahorro o al acrecentamiento de sus fortunas personales, sino para satisfacer necesidades ajenas o para dar medios a otras familias a fin de que desahorasen sus iniciativas y pudieran mejorar de condición; estos serían casos de laudabilísima modestia cristiana y de muy meritoria acción social, los cuales no deben confundirse con aquellos otros casos por los que vemos, que, yendo más allá de lo que la previsión aconseja, caen muchos en la sordidez y en la tacañería, propias de los grandes avaros. El dinero obtenido o recibido honestamente es para gastarlo, como Dios manda.

M. PENAFLO.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de los baños de Mar doña María Molina viuda de Monche.

—Ha marchado a Madrid en el correo de hoy el almirante argentino señor Galindez.

—Se encuentra en ésta el comandante de Infantería don Antonio La Rocha.

NOTAS VARIAS

Mañana domingo, de once y media a una y media de la misma, se celebrará en los salones del Real Club de Regatas, la segunda «maratón» de la temporada, estando invitados los marinos argentinos.

Como siempre promete verse concurridísima por los más selectos de nuestra sociedad.

—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño la esposa de nuestro querido amigo el joven protésico Dental don Ramón Morales.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres y salud para verlo hecho un hombre.

LETRAS DE LUTO

En la iglesia del Santo Hospital de Caridad se han celebrado esta mañana solemnes sufragios por el alma de la virtuosa y distinguida señora doña Julia Carlos Roca Sanz de Andino, viuda de Maclán (q. e. p. d.)

A sus hermanos y demás familia renovamos nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

## TEATROS

En el Principal y en el Circo debutaron anoche sendas agrupaciones de varietés. En el primero los «Espectáculos Arnaldo» y en el segundo una troupe dirigida por María del Albaladejo.

## Santas Misiones en Cartagena

La procesión de mañana

En la forma ya anunciada continúan celebrándose los actos interesantes de las Misiones de las tres parroquias.

Por la mañana, en el Sagrado Corazón a las seis y media. En Santa María de Gracia a las siete. En nuestra Señora del Carmen a las siete y media.

Por la tarde, en las tres iglesias a las seis y media.

Actos especiales del domingo día trece. Por la mañana, a las ocho, comuniones generales de niños en las tres parroquias.

Por la tarde a las tres y media, procesión de niños desde las parroquias hasta el muelle frente al monumento a los héroes de Sanlúcar y de Cavite, donde después de los cantos y ferviente allocución se disolverá la procesión.

Nota por demás simpática han dado los niños estos días. No sean menos las personas mayores a quienes de lleo han de alcanzar los frutos de las Misiones.

Días 14, 15 y 16.—Además de las funciones comunes de mañana y tarde se tendrán el lunes, martes y miércoles conferencias para todas las señoras de las tres parroquias en Santa María de Gracia a las once de la mañana.

Por la tarde, a las cuatro en la Catedral Antigua para las sirvientas.

En el Monumento

## Depositando una corona

Esta mañana a las doce el comandante del destructor norteamericano «Borix» ha depositado en el Monumento a los héroes de Cavite y Sanlúcar una corona de flores.

Han asistido varios jefes norteamericanos en traje de gala y por la marina española el comandante de Marina señor Moreno de Arcos y el 2.º comandante D. Pedro Aznar con los capitanes de corbeta señores Rizo y Matre.

El comandante pronunció un breve discurso, contestándole el señor Moreno de Arcos agradeciendo el homenaje que realizaban, acto que ya habían llevado a efecto, tres veces, como igualmente lo han hecho los argentinos y cuantos buques extranjeros vienen a este puerto.

## Una boda S. M. el Rey a Cartagena

Ante nuestra amadísima Patrona la Santísima Virgen del la Caridad cuyo altar estaba adornado espléndidamente con flores y blancas luces se han unido en matrimonio la bellísima y distinguida señorita Pilar de La Rocha y el Contador de navio don Pedro Pemartin.

La encantadora novia que estaba preciosa, vestía elegantísimo traje de gasa georget blanca con rico broche de brillantes sobre el hombro con gusto irreprochable que realzaba su arrogante figura patrimonio de su apellido.

Cubría su cabeza, envolviéndola como una nube, blanco velo de rico encaje sujeto sobre su frente con finísima diadema de azahar, intercalada de perlas y brillantes, haciendo resaltar su bellísima cara; de ojos negros hermosísimos y gracia juvenil encantadora.

Entra en el templo a los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn, apoyada en el brazo de su padre y padrino en la ceremonia el Comandante de Infantería don Antonio de La Rocha.

Desde la puerta de entrada del templo hasta las gradas del altar estaba formado el paso para los novios con bonitas guirnalda de flor blanca sujetas a pedestales con artísticas palmeras.

El novio que vestía el uniforme de gala del cuerpo a que pertenece, daba el brazo a su madre, madrina en la ceremonia, la distinguida dama señora de Pemartin.

El manto que pendía de los hombros de la novia era sostenido por la preciosa chiquilla Encarnita Delgado Pemartin que vestía un lindo traje de crepón blanco.

Bendijo la unión el Vicario Castrense don Fructuoso Loredo.

Levantó el acta el abogado y Contador de Navio don Antonio González de Guzmán que firmaron como testigos don Fernando Delgado Ota laurruchi, don Francisco Pemartin, Excmo. Sr. don Luis Ripoll, don Juan La Rocha, don Francisco Clemente, don Luis Vial, don Salvador Cayula, don Francisco Hoy, don Pedro Molero, don Fernando Sustillo y don Rafael Bobadilla.

Los novios a quienes deseamos toda clase de venturas, han salido en automóvil para Alicante desde donde se dirigirán a varias capitales.

## S. M. el Rey a Cartagena

Mañana a las 9 1/4 llegará a este puerto el crucero rápido «Príncipe Alfonso» conduciendo a S.M. el Rey don Alfonso XIII procedente de Mahón. Visitará los buques norteamericanos y los argentinos.

Esta noche regresa el capitán General procedente de Alicante en el Canalejas

## Banco Hispano-Americano CARTAGENA

## Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3% anual

## DE FUTBOL

Lorca-Carthago

El partido de campeonato luchará en el campo de la Plaza España, los equipos del Lorca F.C. y U.D. Carthago. La hora señalada es la de las 3 1/2 de la tarde.

Aguilas-Centella

En el Stadium a las once de la mañana jugarán el «Aguilas F. C.» y el «Centella», en partido de campeonato de segunda categoría.

¡Media noche! La hora en que un dolor atormenta más. Por eso debe tenerse siempre en casa un tubo de **Tabletas Bayer de Aspirina**. Alivian rápidamente los dolores de cabeza, muelas y oído, etc.

**TOS**  
PASTILLAS del Dr. ANDREU

## Luz Atrae Gente



o sea aquella hermosa e intensa luz que, con poco gas, producen las lámparas Osram.

Recomendamos insistir siempre en la marca Osram

